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 A reunião foi aberta pelo Senhor Ministro de Estado de Minas e Energia, 

com participação de representantes dos seguintes órgãos: MME, ANEEL, ONS, EPE e 

CCEE, conforme lista de presença constante do anexo IV. 

 

 

I. Abertura: 

  

 O Sr. Ministro deu as boas vindas aos novos diretores do ONS, Hermes 

Jorge Chipp e Darico Pedro Livi, bem como a  Edvaldo Santana novo diretor da ANEEL. 

Na seqüência procedeu a leitura da pauta, solicitando de imediato que a CCEE desse 

início à sua apresentação. 

 

  

 

 

II. Item 1 da Pauta – Avaliação do leilão de energia elétrica de novos 

empreendimentos de geração 

 

 Foram apresentados ao Comitê pela CCEE, ANEEL e EPE os resultados 

do leilão de energia nova realizado em 16 de dezembro último. O CMSE avaliou que os 

resultados do leilão foram positivos e comprovaram que o modelo do setor elétrico está 

apto a garantir a adequada  expansão da geração, assegurando o equilíbrio necessário 

entre oferta e demanda e, conseqüentemente a modicidade tarifária. 
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III. Avaliação das condições do atendimento eletroenergético do Sistema Interligado 

Nacional 

 

 O ONS apresentou a avaliação do atendimento eletro-energético do SIN para o 

ano de 2006. O resultados mostraram  que as condições para o atendimento eletroenergético do 

SIN para o ano de 2006 está plenamente assegurada, tendo em vista que o período de 

recuperação dos reservatórios(estação chuvosa) das regiões sudeste,centro-oeste,nordeste e norte 

está apenas iniciando e já apresenta tendências de volumes acumulados superiores  aos períodos 

equivalentes dos últimos anos. Isto indica que o despacho de termelétricas deverá ser mínimo, o 

que configura um indicativo de que o sistema operará com custos marginais de operação muito 

baixos. 

 

IV. Item 2 da pauta – Apresentação da Petrobrás sobre o acompanhamento das 

providências para suprimento das termelétricas (gasodutos e conversão para 

bicombustível): 

 

 A Petrobrás ressaltou seu compromisso de efetuar a conversão das usinas 

térmicas para bi-combustível, garantindo que as mesmas serão convertidas no prazo 

acordado. 

 

 Com relação ao programa de conversão para bi-combustível , relatou o 

estágio em que se encontram as principais atividades, os órgãos envolvidos, bem como o 

andamento do licenciamento ambiental. 

 

 Com relação ao suprimento de gás para as usinas térmicas do NE, 

apresentou o balanço da oferta versus demanda, mostrando a garantia de suprimento até 

2008.  Informou que a partir de 2009 (inclusive) será necessária outra fonte de 

suprimento de gás para o NE. Dessa forma, o atraso do gasoduto GASENE, de 2006 para 

2008, não afetaria a disponibilidade de combustível para as UTE’s. 

 A ANEEL informou a PETROBRÁS da necessidade de solicitar 

autorização para a transformação das usinas termoelétricas de mono-combustível para bi-

combustível. 
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 Determinações: Considerando a situação apresentada pela Petrobrás, 

decidiu o CMSE que seja criado um Grupo Técnico (que será um Subgrupo do CMSE), o 

qual aprofunde o estudo, criando cenários para o atendimento do setor elétrico, balanço 

de gás e combustível alternativo, gerenciamento de demanda e previsão de custos,  que 

traduza qual será a real disponibilidade que o setor elétrico possa contar com segurança. 

 

 Recomendação: Caberá ao Secretário do CMSE convocar, para num 

prazo máximo de 30 dias, apresentar no Plenário do Comitê os resultados. A partir daí, 

este trabalho deverá ser sistematicamente atualizado e acompanhado.  

 


